

Las nuevas oportunidades para la formación, objetivo de los programas sociales municipales

El Ayuntamiento pone en marcha un plan frente a la exclusión social

La actualización del censo de población gitana desarrolla parte del proyecto de integración

R. López
SAN ANDRÉS

■ El I Plan Municipal para la Inclusión Social del Ayuntamiento de San Andrés, dependiente de la Concejalía de Bienestar Social y Educación Infantil, marca como uno de los objetivos generales establecer medidas de prevención ante la exclusión social, previniendo conductas marginales y abordando factores de riesgo. Una de las acciones realizadas dentro del Plan de Inclusión Social ha sido la actualización del censo de población gitana en el municipio de San Andrés, en base a los datos sobre población gitana que ha utilizado o utiliza los Servicios Sociales de San Andrés. Una de las características de la población gitana es su constante movilidad, frecuentes cambios de domicilio y la costumbre entre la población gitana de no actualizar sus datos en los diferentes censos o padrones municipales. Es frecuente que los hijos o hijas se emancipen, formen su propia familia, pero permanezcan empadronados en el domicilio de sus padres. De acuerdo con los datos de Bienestar Social, la comunidad gitana en el municipio de San Andrés está integrada por 195 personas (95 mujeres y 100 hombres)



NIORBERTO

El Ayuntamiento de San Andrés actualiza el censo gitano

Existen diferencias notables en el estado civil y cargas familiares según edad y sexo. Así, el porcentaje de mujeres casadas a partir de los 19 años es superior al de los hombres. De la población femenina residente en el municipio de San Andrés mayores de 19 años, el 83% está casada y con hijos. El 78% de los hombre mayores de 19 años está casado y el 66%, tiene hijos.

redominan las familias formadas por entre 3 y 5 miembros, lo que refleja que la media de hijos en las

familias gitanas residentes en el municipio de San Andrés es de 1 a 3 hijos. No obstante, son varios los casos de viviendas con más de una unidad familiar, en las que conviven dos o tres generaciones.

Agrupación familiar

Los más frecuentes son aquellos en que los hijos residen con sus madres y sus hijos en casa de sus padres, no dándose el caso contrario, que sean las hijas con sus maridos las que residen en casa de sus padres.

La Concejalía de Bienestar Social del Ayuntamiento de San Andrés, dentro del I Plan Municipal para la Inclusión Social, cuenta con distintos programas dirigidos a la población en riesgo de exclusión. Concretamente, dirigidos a mujeres gitanas se han realizado cursos de formación para el autoempleo. Ya se puso en marcha el Proyecto Acaná II cuyos objetivos son ampliar la formación de la mujer gitana e inmigrante, contribuir al desarrollo de hábitos saludables y actitudes

Actuación

Ámbito social

■ La actualización del censo de la población gitana del municipio de San Andrés se encuadra dentro del plan de actuación frente a la exclusión social.

Contra la exclusión

■ La creación de oportunidades laborales y de integración social son dos de los objetivos que persigue el plan contra la exclusión social.

Población femenina

■ San Andrés confía en brindar más oportunidades a las mujeres.

preventivas, fomentar la participación e implicación activa de la mujer gitana en su propio desarrollo y promover la incorporación de la mujer gitana a la vida pública.

El I Plan Municipal para la Inclusión Social del Ayuntamiento de San Andrés tiene como uno de sus objetivos generales abordar las situaciones de exclusión social y recoge objetivos y líneas de actuación específicas para el colectivo de población gitana e inmigrante. Las mujeres gitanas e inmigrantes están protagonizando un cambio por la mejora de oportunidades y las de toda su comunidad, aumentando su participación en el empleo regularizado, la formación, las asociaciones, etcétera. Los objetivos de este programa son: Ampliar la formación de estas mujeres; contribuir al desarrollo de hábitos saludables y actitudes preventivas. Fomentar la participación e implicación activa de las mujeres en su propio desarrollo; abrir un espacio de diálogo multicultural donde compartir experiencias; invitar a las mujeres a la reflexión, produciendo un cambio de mentalidad operativo sin modificar sus valores culturales tradicionales.